



# Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Miércoles 29 de junio de 2022.

Esta información es  
proporcionada por la Secretaría  
de Salud Federal

**Medios:** La Jornada, Excélsior, 24 Horas, Contra Réplica, La Razón, Reporte Índigo, El Economista, La Prensa, Ovaciones, El Universal, Reforma.

## **Ante falta de especialistas, los traeremos de Cuba o de donde se pueda/La Jornada, Excélsior**

La apuesta privatizadora del neoliberalismo en el sector salud terminó destruyendo el sistema y resultó "un rotundo fracaso", sostuvo el presidente López Obrador, quien comprometió que antes de concluir su sexenio se contará con una estructura de primer nivel. Será todo un desafío porque en el saqueo que hicieron lo destruyeron y en la actualidad se refleja en hospitales inconclusos, abandonados y un déficit de médicos que no se pudo subsanar con la jornada de reclutamiento. Se pretende ahora que el esquema del IMSS Bienestar sea un modelo para su aplicación en el país, con el fin de que haya atención a toda la población que no tiene seguridad social, que es la mayoría. Por otro lado, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, informó que durante el primer día de inmunización de menores de entre cinco y 11 años se aplicaron 146 mil 699 dosis en 11 entidades: Ciudad de México, Baja California, Campeche, Coahuila, Morelos, Quintana Roo, Sinaloa, Sonora, Tabasco, Tlaxcala y Veracruz. Pidió a los padres estar atentos para la segunda dosis en un plazo de cuatro a ocho semanas.

## **Secretaría de Salud: repuntan casos de covid a 20 mil 959/La Jornada**

Los casos confirmados de covid alcanzaron ayer una cifra récord, con 20 mil 959, la más alta de las pasadas nueve semanas en que se ha registrado incremento constante en la transmisión del SARS-CoV-2. El reporte de la Secretaría de Salud indicó que también se sumaron 42 fallecimientos, número también de los más altos en el mes reciente. De acuerdo con lo comentado a finales de mayo por Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud, el país está formalmente en la quinta ola de contagios. El funcionario comentó en aquel momento que esto pasaría cuando se tuvieran 20 mil confirmaciones de casos por día, lo que ya ocurrió ayer y luego de varias semanas de aumentos lentos pero constantes.

## **Advierte Salud que refuerzo a niños será dentro de 1 o 2 meses/24 Horas**

Mientras la OMS recomienda que la segunda dosis de la vacuna anticovid pediátrica se coloque entre 21 y 28 días después de la primera, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, declaró que un intervalo más largo entre una dosis y otra, se asocia a mayor efectividad. El Gobierno Federal anunció en días pasados la compra de ocho millones de dosis; sin embargo, como parte de su presentación de la estrategia indicó que la población de 5 a 11 años es de 15.4 millones, por lo que tendrían un déficit de vacunas. Durante el "Pulso de la Salud" en la conferencia del presidente López Obrador, López-Gatell advirtió que se aplicará en un intervalo de cuatro a ocho semanas por recomendaciones de organismos internacionales y en su cuenta de Twitter enfatizó que en "un intervalo más largo entre dosis se asocia con mayor efectividad".

## **Llegarán 2 millones de vacunas Covid infantiles/Contra Réplica**

El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, informó que en el primer día de vacunación de los menores de entre 5 y 11 años, este lunes, sumaron 146 mil 699 dosis aplicadas, para sumar una cobertura del uno por ciento. En cuanto a la vacunación, informó que la cobertura general es de 87%, mientras que en las personas de más de 18 años es de 91% y para los menores entre 12 y 17 años se tiene una cobertura de 60%. En la conferencia mañanera dijo que se cuenta con una cobertura del 70% en la aplicación de refuerzos, con un total de 56 millones 517 mil 414 personas adultas con tercera dosis.

Informó que la segunda dosis para niños debe ser aplicada entre cuatro y ocho semanas, es decir, uno a dos meses después de la primera dosis. Precisó que la recomendación de la OMS es que "para los menores entre 5 y 17 años es mejor esperar el punto máximo del intervalo, ocho semanas, para aplicar la segunda dosis", pues se ha demostrado que confiere mayor protección para este sector.

### **Avanza vacunación de niños en segundo día/24 Horas**

El segundo día de vacunación para menores de 11 años (y de 10 que cumplan 11 este año) avanzó ágilmente en la Clínica de Especialidades del ISSSTE Leonardo y Nicolás Bravo, en la alcaldía Iztapalapa, donde se aplicaron las dosis de Pfizer a los menores de edad en compañía de sus tutores. José y Javier González al recibir su vacuna salieron contentos: "no me dolió nada, fue como un pequeño pellizco". A pesar de que la organización se llevó de forma óptima, en el segundo día de vacunación se había superado la cantidad asignada a esta sede, pues el registro del primer día arrojó 512 aplicaciones, mientras que en el segundo se aplicaron 941 dosis más, agotando la reserva de mil 200 unidades del Centro de Salud, por lo cual tuvieron que solicitar más dosis para las próximas fechas.

### **Vuelven las lluvias... y el dengue también; van 1.436 casos/La Razón**

La Secretaría de Salud registró el primer caso de Fiebre de Chikungunya en nuestro país en lo que va del 2022, éste fue localizado en Baja California Sur, mientras que las autoridades sanitarias en el informe semanal "Situación epidemiológica de dengue en México", también confirmaron que se han reportado 1,436 casos de dengue en todo el país. La temporada de alta transmisión de dengue comienza en el mes de junio, con la llegada de la temporada de lluvias, alcanzando su máximo auge en los meses de agosto y septiembre, y finaliza en noviembre y diciembre. Ambas afecciones pueden evitarse si se siguen medidas sencillas, como la eliminación de recipientes que pueden servir de criaderos de mosquitos, latas, botellas, llantas, trozos de plástico y demás contenedores que no se utilicen; colocar mosquiteros en ventanas y puertas; aplicar cada tres horas, repelente sobre la piel expuesta y usar blusas o camisas de manga larga y pantalones largos.

### **Por una buena salud sexual/Reporte Índigo**

Ante los cambios sociales que se están viviendo, donde muchos tabúes poco a poco están cayendo, la salud sexual cobra una mayor importancia. Nuevos hábitos de placer sexual aparecen y pueden ser. La sexóloga Fortuna Dichi explica que antes no era común que las parejas se comunicaran sobre estos temas, no compartían lo que era disfrutable o placentero para ellas, no tenían acuerdos, parecía que todo se daba de forma natural; es decir, se carecía de una educación sexual. En el caso de AQA7, el primer lubricante a base de soluciones electrolizadas de superoxidación con pH neutro (SES) hecho en México con tecnología patentada), también puede ser efectivo contra virus, bacterias y hongos; aunque en ningún caso sustituye al condón. El doctor Felipe Herrera, experto de AQA7, explicó que el lubricante tuvo que ser registrado ante la Cofepris; para ello, presentaron una serie de estudios científicos que sostuvieran que sí es efectivo contra hongos, virus y bacterias. Para la parte de los virus a hongos tuvieron que trabajar con el INER; mientras que para la de bacterias se realizaron los estudios en el INSP.

### **Nueva ola de Covid e inflación, riesgos de corto plazo para empleo/El Economista**

Después de hilar tres meses de creación de puestos de trabajo, el mercado laboral reportó una caída de medio millón de plazas en mayo, de acuerdo con la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo. En el corto plazo el entorno de generación de oportunidades de trabajo se percibe aún más desafiante por diversos factores que podrían afectar el crecimiento en los niveles de ocupación. Para Juan Carlos Alderete, director ejecutivo de Análisis Económico y Estrategia Financiera de Mercados de Banorte, la primera señal de riesgo es la nueva ola de contagios por el covid en nuestro país, dado las afectaciones en los niveles de empleo que se han observado en picos anteriores. Aunque el especialista apuntó que el avance de la vacunación, la evidencia de síntomas menores y un aumento estable en los casos pueden matizar el impacto de este nuevo pico de contagios en el mercado laboral. "Como tal, esto puede actuar solo como un lastre relativo en términos de ganancias adicionales en empleo, sin causar totalmente una pérdida de plazas", opinó Juan Carlos Alderete.

### **Vacunan a 28 mil 221 menores en el primer día/La Prensa, La Jornada, Ovaciones**

En el primer día de vacunación a menores de 10 y 11 años de edad fueron inoculados 28 mil 221 con el biológico pediátrico de Pfizer. Sobre el tema, Claudia Sheinbaum comentó que calculan que serán alrededor de 100 mil. "Son 28 mil 221 niños y niñas de 10 a 11 años, se calcula que son alrededor de 100 mil. Entonces, va, más o menos, en tiempo y proporción el número de niños y niñas vacunados". Apenas este lunes inició el proceso de inoculación que será del 27 de junio al de julio de 2022 para los menores de 10 y 11 años de edad cumplidos antes del 31 de diciembre de 2022.

### **Apoyan en Benito Juárez a personas con discapacidad/Ovaciones**

En apoyo a la economía familiar y como parte del compromiso social del alcalde de Benito Juárez, Santiago Taboada con los grupos vulnerables, se llevó a cabo la entrega de apoyos económicos a 250 ciudadanos con discapacidad permanente y/o enfermedades crónico degenerativas, con el objetivo de garantizar sus derechos e incrementar la posibilidad de acceder a una vida digna. A través de convocatorias transparentes y reglas claras, se entregó un apoyo económico de 4 mil pesos a las personas que cumplieron con los lineamientos de este programa social. Haciendo un esfuerzo presupuestal, esta demarcación destinó un millón de pesos en beneficio de quienes padecen alguna discapacidad sensorial, física o intelectual de forma permanente, que padezcan artritis, diabetes, cáncer, insuficiencia renal, hipertensión, obesidad, así como discapacidad auditiva, visual o motriz.

### **Europa, en el séptimo brote/La Jornada**

Europa vive una séptima ola de covid, que se explica en gran parte por la capacidad de las nuevas variantes de eludir la inmunidad a partir de su resistencia a la protección brindada por la vacunación y anteriores contagios, así como el relajamiento de las medidas de distanciamiento. Se sabe que la protección de las vacunas y las anteriores infecciones se pierde al cabo de algunos meses. “Las personas que se contagiaron con ómicron BA. En diciembre están mucho menos protegidas que a principios de año”, informó Samuel Alizon, del Centro Nacional de Investigación Científica francés. “Lo mismo ocurre con la inmunidad otorgada por las vacunas: incluso si sigue siendo robusta contra las formas severas, disminuye un poco contra las menos graves”. Pero esta nueva ola se explica también por el avance de nuevas subvariantes de ómicron BA.4 y, sobre todo, BA.5, según los científicos, que se propagan aún más rápido porque parecen beneficiarse de una doble ventaja de contagiosidad y escape inmunitario.

### **Ubican puntos en México de mayor consumo de metanfetamina/El Universal**

El consumo de metanfetaminas en México, que se disparó 218% entre 2013 y 2020, se concentra en los estados del Pacífico, partiendo de Michoacán y Colima, por donde arriban los precursores químicos de Asia, reveló la coordinadora del proyecto de la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito, Sofía Díaz Menció. En entrevista con El Universal, la funcionaria de la ONU afirmó que el patrón de utilización del estimulante anfetamínico por los jóvenes se da justo por la ruta de tráfico de drogas sintéticas a Estados Unidos. “Si vemos los mapas que tiene el gobierno de México, el consumo de metanfetaminas está concentrado en ciertos estados, literalmente parece que es la ruta de los químicos que llegan de Asia: empieza por Michoacán, Colima, sube a todos los estados de esa costa y afecta a Baja California y Baja California Sur, y la frontera con Estados Unidos”, indicó. En esa ruta, particularmente en la Tierra Caliente de Michoacán y en Sinaloa, es donde se encuentran los laboratorios clandestinos que utilizan los grupos criminales para la producción de metanfetaminas y fentanilo para su tráfico al mercado estadounidense, por lo que, expuso, “a más volumen de producto se va quedando más en el territorio mexicano”.

### **Transforma lucha contra el cáncer/Reforma**

Julián Ríos no solo se ha destacado por emprender desde temprana edad, también por buscar soluciones que puedan detectar el cáncer de mama de manera oportuna. A los 16 años inventó un brasier capaz de detectar indicios de la enfermedad y años después logró echar a andar cabinas en espacios públicos que también permitían diagnosticar el cáncer de seno. Pese a sus esfuerzos y levantar capital no logró que sus emprendimientos pudieran sostener niveles de alto crecimiento porque estaban acotados en su alcance. Sin embargo, su esfuerzo constante lo llevó a conseguir una fuerte capitalización y, sobre todo, recolectar datos sobre diagnósticos, lo que ahora derivó en una plataforma especializada en detección de enfermedades: Eva PACS, (Sistema de Comunicación y Archivamiento de Imágenes por sus siglas en inglés).